

Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Education/Colloque des directeurs d'écoles

La réussite des élèves et la performance des enseignants en toile de fond

IMM

Lébamba/Gabon

LA réussite des élèves et la performance des enseignants chargés de cours, avant tout. C'est le sens donné au colloque des directeurs d'écoles de Lébamba, tenu dernièrement à l'école publique de Mémba, à 7 kilomètres du chef-lieu du département de la Louétsi-Wano, sur la route de Mimiongo. Le thème : "Le pilotage de l'école et management de la ressource humaine, avec la gestion des conflits". Pendant deux jours bien remplis, le chef de la circonscriptions scolaire Ngounié-sud, Jean Sidanère Makosso Nziengui, initiateur du forum et ses collaborateurs conseillers pédagogiques, ont instruit les responsables d'établissements primaires de ce bassin pédagogique sur les compétences professionnelles à développer. Les travaux menés en ateliers ont ainsi permis aux participants de comprendre comment un leader d'établissement articule son projet stratégique, ce qui le guide dans ses choix, dans son pilotage de gestion, dans sa façon



Photo : IMM

Pour Jean Sidanère Makosso Nziengui, chef de circonscription scolaire Ngounié sud, l'objectif a été atteint.

de gérer le « travailler ensemble ». Ce questionnement a été abordé dans différents sous-thèmes : quel modèle le directeur perçoit du processus de transfert, quelles sont les différentes fonctions qu'il y joue, et quel sens donne-t-il à son pilotage ? Quels résultats et quelles tensions ont été générées par ses stratégies ? Ces ateliers de réflexion avaient trois axes principaux. En premier lieu, l'axe relationnel ou comment favoriser un climat

de travail qui stimule l'esprit d'équipe et la collaboration, développer des collaborations et des partenariats internes et externes. La relation pédagogique, qui constitue le deuxième axe, vise à amener le directeur à exercer une supervision active et continue de l'acte professionnel de chacun et de l'équipe pédagogique, soutenir le développement professionnel des membres du personnel, développer ses compé-



Photo : IMM

Le colloque des directeurs d'écoles s'est achevé dans l'apothéose.

tences professionnelles, piloter la mise en œuvre du projet d'établissement articulé sur les projets éducatif et pédagogique de la circonscription scolaire. Il a aussi pour but d'assurer un leadership pédagogique en référence au programme du bassin pédagogique. Le troisième axe, administratif, commande au directeur d'école de gérer l'organisation scolaire en équipe éducative, sous la supervision du conseiller pédagogique, de gérer

avec efficacité les ressources financières, matérielles et administratives de l'établissement en toute collégialité. Jean Sidanère Makosso Nziengui explique : « beaucoup de responsables d'établissements font dans le pilotage à vue, sans normes à observer. Il fallait donc amener les directeurs d'écoles à changer de paradigmes de gestion. Car, de leur bon pilotage des entités scolaires et du management de la ressource humaine, dépend

en partie, l'amélioration du rendement scolaire des élèves. » « Ce colloque nous a révélé nos limites. Nous avons beaucoup appris. Ainsi, nous exhortons les responsables du ministère de l'Éducation nationale à organiser souvent les formations des chefs d'établissements. Ce qui boosterait les énergies », propose quant à lui Aurélien Mouengui Boungoba, directeur de l'école de l'Alliance chrétienne de Bongolo.

Soutien aux jeunes désœuvrés

Quarante jeunes reçoivent leur permis de conduire



Photo : IMM

Le député Hilaire Machima remettant un permis de conduire à un bénéficiaire.



Photo : IMM

Les jeunes, tout heureux de brandir leur sésame.

IMM

Lébamba/Gabon

QUARANTE jeunes sans emplois de Lébamba ont reçu chacun, il y a quelques jours, des mains du député de la Louétsi-Wano, Hilaire Machima, leurs permis de conduire. La cérémonie y relative s'est déroulée dans

une ambiance euphorique, au domicile du parlementaire, sis au quartier "Camp de bonheur". Les intéressés ont reçu ce document après avoir passé deux mois de cours théorique et pratique de conduite à l'auto-école de la localité, "La grâce". Tous ont réussi brillamment à l'examen final, à l'occasion d'une séance spéciale qui s'est déroulée au mois de

novembre dernier à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié. Ces cours de conduite entièrement pris en charge par l'élu de la Louétsi-Wano, faisaient suite à une demande que certains jeunes désœuvrés avaient formulée auparavant à l'endroit de l'élu. Lesquels jeunes, à l'instar de leurs semblables d'autres provinces du Gabon, sont mal-

heureusement confrontés au chômage. Ils avaient donc, l'an passé, émis le vœu d'obtenir une formation qui devait leur permettre de trouver un premier emploi. La requête n'était pas tombée dans des oreilles sourdes, le membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) y ayant répondu positivement en finançant

leur formation dans une école de conduite. Leur satisfaction était donc grande à la réception de leurs permis de conduire. Tous ont avoué pour témoigner leur gratitude à leur bienfaiteur. « C'est inédit dans la localité de Lébamba, de voir un homme politique sponsoriser une formation de jeunes. Par ce permis de conduire,

le député nous a donné un moyen de vivre. Nous lui serons reconnaissants », a dit l'un des récipiendaires. « C'est vous qui m'avez élu député. Je ne pouvais donc pas rester insensible à votre doléance. Je l'ai fait pour vous aider et c'est de bonne guerre. Maintenant, faites-en un bon usage. Surtout, soyez de bons conducteurs », a conseillé Hilaire Machima.